COORDINADORES

Fernando Jiménez Torres y Cristina Jiménez Torres

JERÓNIMO JIMÉNEZ, PASEO



os terrenos por donde discurre actualmente el paseo Jerónimo Jiménez fueron debidamente urbanizados hace muy poco tiempo y se encuentra situado entre la calle La Cava por el Oeste y la carretera N-111 por el Este y por la que se accede a la autopista AP68 con destino Zaragoza, Bilbao o Burgos. Este singular paseo en La Cava, formado por una gran extensión de espacios verdes, está limitado al Norte con la carretera de Circunvalación, que es salvada por una pasarela que da acceso al barrio de San Adrián. Actual-

mente, tan sólo existe una edificación numerada en el paseo Jerónimo Jiménez, el Centro de Atención Integral para Personas con Autismo "Leo Kanner".



CENTRO PARA PERSONAS CON AUTISMO "LEO KANNER"

En el nº 1 del paseo Jerónimo Jiménez se ubica el centro "Leo Kanner", cuyas instalaciones pertenecen al Gobierno de La Rioja. Su primera piedra fue colocada en julio de 2005 por el presidente de La Rioja, Pedro Sanz, abriendo finalmente sus puertas en marzo de 2008. Consta de un centro de día de 30 plazas y 20 plazas más en régimen residencial; en total un máximo de 50 plazas gestionadas por la entidad Arpa-Autismo Rioja. Su denominación recuerda al psiquiatra austríaco, Leo Kanner, que en 1943 definió el autismo por primera vez. La Asociación Riojana para el Autismo (ARPA) celebró en 2010 sus primeros 25 años. 🔨

PASARELA DE LA CAVA

Este paso peatonal sobre la carretera de Circunvalación fue proyectado por el estudio de ingeniería Arenas y Asociados, fundado por Juan José Arenas, que realizó un diseñó acristalado para proteger al peatón de las inclemencias del tiempo con una anchura de 5 metros y una longitud de 62 metros, aunque contabilizando los accesos son 89 metros en total. La Pasarela de La Cava fue montada a finales del mes de noviembre de 2006 e inaugurada el 23 de diciembre de 2006 por el alcalde, Julio Revuelta.



¿QUIÉN FUE?



Jerónimo Jiménez Martínez nació en Logroño el 22 de enero de 1934, siendo sus padres Andrés Jiménez, oficial del Ejército del Aire y Josefa Martínez. Estudió el bachillerato en el IES Sagasta y posteriormente, Magisterio, obteniendo la especialización de Lengua Inglesa con la calificación de sobresaliente. Cursó estudios de Ciencias Políticas en la Universidad Complutense de Madrid, ejerciendo como Maestro Nacional en Hernani y Eibar (Guipúzcoa), Cerezo de Río Tirón (Burgos) –donde se casó el 26 de julio de 1962 con Matilde Torres– y finalmente desde 1967 hasta su jubilación, en Logroño, siendo en su dilatada actividad docente director de varios colegios públicos.



La publicación de diversos trabajos de investigación relacionados con la historia de Logroño a lo largo de varios años fue uno de los méritos para que fuese nombrado Cronista Oficial de Logroño el 31 de octubre de 1975, cuando era alcalde de Logroño, Narciso de San Baldomero.

Autor de artículos en diversas revistas como Berceo o Zubía, recibió el galardón "Popular Rioja" en 1976. En 1977 fue nombrado Miembro Numerario del Instituto de Estudios Riojanos, siendo elegido en 1978 secretario de esta institución. En 1980 fue nombrado vicepresidente del Ateneo Riojano y en 1982, presidente. Miembro fundador de la Asociación Española de Cronistas Oficiales (AECO), en 1983 fue elegido secretario general, posteriormente, vicepresidente, y en 1992, presidente de AECO. Bajo su presidencia, la Junta Rectora de AECO es recibida en audiencia por el rey, Juan Carlos I, en 1994 y por el Príncipe Felipe en 1997, entre otras personalidades.

Ganador de diversos premios literarios y de periodismo como el Accésit en el Primer Premio Rioja de Periodismo en 1975; Primer Premio de Periodismo "Ciudad de Cenicero" en 1978; "Mención de Honor" en el Premio Paternina en 1979 o el Premio Nacional de Investigación "Doctor Ildefonso Zubía", entre otros.

Miembro de Honor de la Cofradía del Pez desde 1979 y Socio de Honor del Centro Riojano de San Sebastián en 1997, estaba en posesión de diversas distinciones como la Guindilla de Oro del Centro Riojano de Madrid concedida en 1997, entre otras. El profesor, conferenciante, pregonero, cronista y colaborador del Diario La Rioja con la sección diaria "Logroño Tiempo Atrás" durante más de tres décadas, falleció el 19 de enero de 2003 a los 68 años.

Entre los homenajes recibidos en reconocimiento de su actividad desarrollada, destaca el otorgado el 27 de abril de 2007 por la Asociación de Amigos de La Rioja en colaboración con el Ayuntamiento de Logroño, AECO, el Diario La Rioja y el Ateneo Riojano. En los salones de esta última institución, es brindado un homenaje a Jerónimo Jiménez a título póstumo "en agradecimiento a su labor como cronista y a su dedicación en pro de la cultura riojana".

A los pocos días del fallecimiento de Jerónimo Jiménez, acaecido en 2003, el Ayuntamiento presidido por Julio Revuelta acordó poner una calle, plaza o paseo de la ciudad con su nombre. Posteriormente, y en sesión celebrada por el Ayuntamiento el 2 de marzo de 2007, acordó denominar Paseo Jerónimo Jiménez, "al paseo central, de nueva creación, dentro de la zona verde que rodea el Sector La Cava por sus lados este, norte y oeste, lindando al Norte con la Circunvalación, al Este, con acceso a la autopista AP68 y al Oeste, con la calle La Cava".

¿SABÍA QUE...

- ... a lo largo de su dilatada actividad periodística, Jerónimo Jiménez Martínez utilizó varios seudónimos con los que firmó algunos de sus artículos periodísticos, como "Barbero de Ayala", que se corresponde con su tercer y cuarto apellido?
- ... la sección del Diario La Rioja denominada "Logroño Tiempo Atrás" fue escrita diariamente por Jerónimo Jiménez durante 30 años, desde 1973 hasta su fallecimiento?
- ... la sección "Logroño Tiempo Atrás" estuvo publicándose ininterrumpidamente durante cien años hasta el 26 de noviembre de 2009, fecha en que desapareció del periódico La Rioja?
- ... las más de veinte publicaciones realizadas sobre la historia de la ciudad de Jerónimo Jiménez como la "Guía histórico-cultural informativa de la Muy Noble y Muy Leal Ciudad de Logroño" de 1977, "Las Calles de Logroño y su Historia" de 1987, "Guía de Logroño y rutas de La Rioja" de 1994, "Guía de Logroño" de 1996 o los doce cuadernos para la historia de Logroño publicados entre 1984 y 1990, se agotaron al poco tiempo de ponerse a la venta?
- ... un Corregidor de Logroño en 1572 se llamó Jerónimo Ximénez?